

Meeting:	Operations Applications Steering Meeting (OASM)
Datum:	03.08.2026 10:30-11:30 Verfasser: S.Schumann
Teilnehmer:	S.Appel, A.Bloch-Sp�th, A.Halama, C.Hessler, C.Hillbricht, H.H�ther, S.Lode, F.Lorenz, M.Motitschke, M.Pilz, S.Reimann, V.Rapp, S.Schumann, J.Stadlmann, N.Stallkamp, Y.Valdau, C.Wetzel, J.Wiessmann

Inhalt:

Kommentare zum letzten Protokoll:OASM_Minutes_2026_07_06.....	1
Wichtige Informationen	1
CSG	1
1 Allgemeine Punkte und akute Probleme.....	1
2 Spezifische Projekte	2
2.1 Neue Potiboard-Entwicklung, Vorbereitung n�chste Phase.....	2
2.2 Digitizer.....	2
2.3 Nomenklatur.....	3
2.4 RBAC (Role Based Access Control)-Systementwicklung	3
2.5 Aufnahme des Stable Beam Modes ins Archiving.....	3
3 Merkposten zur Wiedervorlage.....	3
4 Informationen.....	3
Liste der Product Owner im GSI-Wiki	4
Weitere Punkte.....	4
N�chster Termin.....	4
Action Items:	6
Anlage(n):.....	6

A: Aufgabe, E: Entscheidung, I: Information		Per-son(en)	Termin
Kommentare zum letzten Protokoll:OASM_Minutes_2026_07_06			
	Keine.		
Wichtige Informationen			
	Keine neuen Infos.		
CSG			
1 Allgemeine Punkte und akute Probleme			

2.3 Nomenklatur

Es besteht Handlungsbedarf beim Thema Nomenklatur.

Es wird ein Meeting stattfinden in dem das Nomenklatur Thema geklärt werden soll.

Ein Meeting zwischen R.Bär und S.Reimann wird zu dem Thema stattfinden.

2.4 RBAC (Role Based Access Control)-Systementwicklung

I	Das Einstiegsprojekt (Paramodi-Blatt) wird bis September zur Verfügung stehen.	J.Fitzel	06.07 2026
---	--	----------	------------

2.5 Aufnahme des Stable Beam Modes ins Archiving

I	Für eine konsistente Datenaufnahme sollte jede Änderung des Beammodos später nachvollziehbar abgelegt werden.	V.Rapp	06.07. 2026
I	Am Archiving werden derzeit noch viele Änderungen gemacht.		
	Wie LSA-Daten im Archiving gespeichert werden, muss noch im Detail geklärt und realisiert werden.		
	V.Rapp organisiert ein Meeting diesbezüglich mit den LSA-Entwicklern voraussichtlich im September.		

3 Merkposten zur Wiedervorlage

4 Informationen

	Am 18.08 findet eine Vorstellung über neue Änderungen in den Applikationen statt. (Operatorsschulung).	O.Bertini	
--	--	-----------	--

I	V. Rapp erwähnt, dass bei Ihnen viele Tools bereits erstellt wurden um Mockup Geräte zu erstellen. Auch in J.Fitzeks Gruppe gibt es Mockups für bestimmte Fälle.		
	Weitere Diskussion im Meeting haben ergeben, dass Bedarf besteht diese Informationen im WIKI zu hinterlegen und weiter Personen zu Informieren.		

Liste der Product Owner im GSI-Wiki

<https://wiki.gsi.de/AcceleratorOperations/OperationsApplications>

Langläuferliste im Seafiler

<https://sf.gsi.de/lib/7186f376-e866-4986-8d6a-3db04d46bbc5/file/OASM/minutes/langl%C3%A4uferliste/2025-langlaeufer.docx>

Indico Event

<https://indico.gsi.de/category/417/>

Weitere Punkte

	Können noch neue VM's eingerichtet werden? W. Geithner meint sich zu erinnern, dass C. Handel geschrieben hätte, dass keine neuen VM's mehr eingerichtet werden. -> J. Fitzek nimmt den Punkt mit und spricht ihn an	W. Geithner	
	S. Reimann ist PO für übergreifende Tätigkeiten. Es werden zukünftig mehr Anfragen bzgl. Kleinigkeiten, die in mehr als einer Softwareapplikation genutzt werden, kommen. Es ist unklar ob APP weiterhin zu Ihm kommen soll oder ein neuer PO dafür eingesetzt werden soll. Vorerst sollen weitere Anfragen an S.Reimann gestellt werden. Sollte es zu viel bzw. zu detailliert werden wird über eine Änderung nachgedacht.	J.Fitzek	
	U.Scheeler hat einen neuen PO Kandidaten für die Spektrumsapp in Sicht. Gespräche laufen, Status der aktuellen Aufgaben für die Übergabe wird Angepasst. Vorstellung bei Finalisierung. N.Stallkamp hat sich als Kandidat für die PO Position vorgestellt.		
	Y.Valdau stellt die neue Werksstudentin Sarah Lode vor die am Thema „Quellen Simulator für EZR-Quelle“ arbeiten wird.	Y. Valdau	

PO Präsentation BSS Control

	Die Präsentationsfolien der Sequenzer Präsentation sind im Indico unter: https://indico.gsi.de/event/25523/ zu finden.	C. Wetzel	
--	---	-----------	--

Nächster Termin

	Der nächste Termin für diese Besprechung ist am 31.08.2026		
--	--	--	--

Action Items:

Aufgabe	Verantwortlich	Deadline	Status
RBAC Paramodi Implementierung	J.Fitzek	08.06.2026	In Work
Aufwandsstudie Standardkonfiguration der Apps auf allen MCR-Konsolen		02.03.2026	On Hold
RoadMap für das Paramodi 2.0	J.Fitzek	02.03.2026	On Hold
Spezifikation für das Paramodi 2.0 schreiben	C.Böhm	31.08.2026	In Work
Action Items bzw. Entscheidungen Historisch in Indico oder Git ablegen	S.Schumann	06.07.2026	In Work
Meeting APP und Gruppe Steinhagen bzgl. Digitizer	J.Fitzek		In Work
Stable Beam Mode ins Archiving Lösungsdis-kussion	Controls	02.03.2026	On Hold
ACC Performance Analysis from Trafo Data Meeting	O.Geithner	31.08.2026	In Work
Nomenklatur Meeting	APP/FCO		In Work
Neuer PO Spektrums App	U.Scheeler		In Work
Aufnahme des Stable Beam Modes ins Archiving Meeting	V.Rapp	09.11.2026	In Work

Anlage(n):